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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE CORUCHE 
 

ACTA Nº 1/2002 
SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 17 DE JANEIRO DE 2002 

------- Aos dezassete dias do mês de Janeiro de dois mil e dois, nesta Vila de Coruche, Paços do 
Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, em Sessão Extraordi-
nária, sob a Presidência de Luisa Pinheiro Portugal, primeira cidadã da lista mais votada (Partido 
Socialista) e pelos membros José João Henriques Coelho e Isabel Maria Bernardina Ferreira 
(Partido Socialista), que foram convidados para Secretariar a Mesa.-----------------------------------  
------- Verificou-se ainda a presença dos seguintes membros: Filipe Claro Justino, Nelson Fer-

nando Nunes Galvão, Nuno Miguel Smith Pires Mendes, António Gomes de Jesus, Sandi José 
Sesmaria Borda D’Água, José Júlio Ferreira (Partido Socialista), José Nogueira da Silva Casa-
nova, Fernando Aníbal Serafim, Ilda Maria Ferreira Marques Neves, António da Silva Teles, 
Armando Rodrigues, Osvaldo Manuel Santos Ferreira, Joaquim Silva Lopes Nunes, Isidro 
Rodrigo Silva Catarino, Célia Maria Azevedo Reis (Coligação Democrática Unitária), Francisco 
Dias Cortez Ferreira, Maria de Fátima Franco Elvas Ferreira Bento, Francisco Artur Gomes 
Gaspar (Partido Social Democrata), Joaquim Rodrigo dos Santos Paulino (Presidente da Junta de 
Freguesia de Biscainho - Coligação Democrática Unitária), Francisco Guilherme Godinho (Pre-
sidente da Junta de Freguesia de Branca - Coligação Democrática Unitária), Mário Alberto Bru-
no Portela Freitas Boieiro (Presidente da Junta de Freguesia de Coruche - Partido Socialista), 
Diamantino Marques Ramalho (Presidente da Junta de Freguesia de Couço - Coligação Demo-
crática Unitária), Romualdo António Castelo Boiça (Presidente da Junta de Freguesia de Erra - 
Coligação Democrática Unitária), Ilídio António Martins Serrador (Presidente da Junta de Fre-
guesia de Fajarda - Coligação Democrática Unitária), Joaquim Gonçalves Banha (Presidente da 
Junta de Freguesia de Santana do Mato - Partido Socialista) e António Vaz da Venda (Presidente 
da Junta de Freguesia de São José da Lamarosa - Partido Socialista). ---------------------------------  
------- Verificado o quorum, com a presença de vinte e nove membros, Luisa Portugal, primeira 

cidadã da lista mais votada, declarou aberta a Sessão às vinte e uma horas e quinze minutos, com 
a seguinte Ordem do Dia: -----------------------------------------------------------------------------------  
------- Ponto Um - Eleição da Mesa da Assembleia Municipal -------------------------------------  
------- Ponto Dois - Regimento da Assembleia Municipal -------------------------------------------  
------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Dionísio Simão Mendes e os Vereado-

res Joaquim Filipe Coelho Serrão, Júlio Jorge de Miranda Arrais, Ricardo Jorge Rato Ferreira 
Raposo, Amorim Joaquim Nunes Alves Ribeiro da Silva, David António Carrasco e Valter Ma-
nuel Barroso. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
---------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------- 
------- PONTO UM - ELEIÇÃO DA MESA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- Luisa Por-

tugal, primeira cidadã da lista mais votada, solicitou o parecer dos grupos municipais, sobre a 
forma de votação, por lista ou uninominal, para eleição da Mesa da Assembleia Municipal.-------  
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------- O Vogal Armando Rodrigues (Coligação Democrática Unitária) referiu que o parecer do 
seu grupo municipal, é que deveria ser votação uninominal. --------------------------------------------  
------- O Vogal Filipe Justino (Partido Socialista) referiu que o parecer do seu grupo municipal é 

que deveria ser votação por lista. ----------------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Francisco Cortez (Partido Social Democrata) referiu que o parecer do seu grupo 

municipal, é que deveria ser votação por lista. ------------------------------------------------------------  
------- Luisa Portugal,  primeira  cidadã  da lista mais votada, referiu que, face aos pareceres e 

ao consenso estabelecido, a votação será por lista, pelo que solicitou a apresentação das respecti-
vas listas: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Por parte da Coligação Democrática Unitária, o Vogal Armando Rodrigues, apresentou a 

proposta da seguinte lista: ------------------------------------------------------------------------------------  
------- Presidente - José Nogueira da Silva Casanova----------------------------------------------------  
------- Primeiro Secretário - Fernando Aníbal Serafim --------------------------------------------------  
------- Segundo Secretário - Ilda Maria Ferreira Marques Neves---------------------------------------  
------- Por  parte  do  Partido  Socialista, o Vogal Filipe Justino, apresentou a proposta da 

seguinte lista:---------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Presidente - Luisa Pinheiro Portugal ---------------------------------------------------------------  
------- Primeiro Secretário - José João Henriques Coelho -----------------------------------------------  
------- Segundo Secretário - Isabel Maria Bernardina Ferreira -----------------------------------------  
------- Por parte do Partido Social Democrata, o Vogal Francisco Cortez, referiu que não apre-

sentava qualquer proposta. -----------------------------------------------------------------------------------  
------- Luisa Portugal, primeira cidadã da lista mais votada, referiu que foram aceites as propos-

tas das listas apresentadas.------------------------------------------------------------------------------------  
------- Seguidamente procedeu-se à respectiva eleição, por voto secreto, tendo participado vinte 

e nove membros e foram obtidos os seguintes resultados: -----------------------------------------------  
------- Quinze votos para a lista composta por: -----------------------------------------------------------  

 ------- Presidente - Luisa Pinheiro Portugal ---------------------------------------------------------------  
------- Primeiro Secretário - José João Henriques Coelho -----------------------------------------------  
------- Segundo Secretário - Isabel Maria Bernardina Ferreira -----------------------------------------  
------- Catorze votos para a lista composta por:-----------------------------------------------------------  
------- Presidente - José Nogueira da Silva Casanova----------------------------------------------------  
------- Primeiro Secretário - Fernando Aníbal Serafim --------------------------------------------------  
------- Segundo Secretário - Ilda Maria Ferreira Marques Neves---------------------------------------  
------- Assim, a Mesa da Assembleia Municipal ficou composta da seguinte forma:----------------  
------- Presidente - Luisa Pinheiro Portugal ---------------------------------------------------------------  
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------- Primeiro Secretário - José João Henriques Coelho -----------------------------------------------  
------- Segundo Secretário - Isabel Maria Bernardina Ferreira -----------------------------------------  
------- A partir deste momento os trabalhos passaram a ser coordenados pela respectiva 

Mesa eleita. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Presidente da Assembleia agradeceu a todos os Vogais pela votação e afirmou que 

mais importante que a escolha da Mesa, são os períodos de grande debate que irão acontecer nes-
ta Assembleia Municipal. Espera que todos os Vogais, de forma solidária e não de acordo em 
muitas ocasiões, mas é mesmo assim a realidade democrática, num grande debate de ideias, tra-
balhar para o Concelho, portanto levar a cabo aquilo a que se propuseram e que lhes for solicita-
do a cada momento pelos cidadãos de Coruche.-----------------------------------------------------------  
------- Agradeceu ainda a presença do Presidente da Câmara e dos Vereadores. --------------------  
------- Seguidamente deu a palavra aos Vogais da Assembleia Municipal. ---------------------------  
------- O Vogal Joaquim Nunes felicitou o Partido Socialista, por ter ganho as eleições autárqui-

cas e pela constituição da Mesa da Assembleia Municipal.----------------------------------------------  
------- PONTO DOIS - REGIMENTO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- A Presidente da 

Assembleia referiu que estando no início do mandato, será necessário aprovar o Regimento da 
Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------------------------------------  
------- Referiu que foi distribuído aos Vogais o Regimento que está em vigor, mas como saiu 

legislação que altera a Lei nº 169/99 de 18 de Setembro, é necessário rever o mesmo, pelo que 
propôs que cada grupo parlamentar, indicasse um elemento, para um pequeno grupo de trabalho, 
que vai estudar as alterações possíveis ao Regimento e apresentar uma proposta na próxima Ses-
são da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Filipe Justino (Partido Socialista) concordou que se indicasse um elemento de 

cada partido para a comissão de redacção do novo Regimento, pelo que propôs o Vogal Nelson 
Galvão, como representante do Partido Socialista.--------------------------------------------------------  
------- O Vogal Armando Rodrigues (Coligação Democrática Unitária) também concordou com 

a metodologia proposta e indicou para o grupo de trabalho o Vogal Fernando Serafim, como 
representante da Coligação Democrática Unitária.--------------------------------------------------------  
------- Lembrou que sempre foi prática nesta Assembleia Municipal, aquando da constituição de 

grupos de trabalho ou comissões, ter em conta a representatividade de cada partido.----------------  
------- Sublinhou que a Coligação Democrática Unitária, apesar do resultado que hoje se verifi-

cou, continua a ser a força política com maior representação nesta Assembleia Municipal. No 
caso do Regimento estão de acordo que seja um Vogal de cada partido, mas no futuro, para ou-
tros grupos de trabalho ou comissões, irão defender que haja respeito pela proporção de cada for-
ça política representada nesta Assembleia Municipal.----------------------------------------------------  
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------- A Presidente da Assembleia lembrou que o plenário será soberano a decidir. ---------------  
------- O Vogal Francisco Cortez (Partido Social Democrata) referiu que lhe parece uma versão 

um pouco estalinista, não se recorda que nenhuma comissão tenha sido formada na proporção de 
cada partido e lembrou que no mandato anterior a comissão do Regimento foi composta por três 
pessoas, uma de cada partido. --------------------------------------------------------------------------------  
------- Salientou que, em relação ao Partido Social Democrata, os outros partidos tinham de ter 

três ou mais elementos, parecendo-lhe manifestamente inviável, mas de qualquer forma aceita 
participar nesta comissão, como representante do Partido Social Democrata. ------------------------  
------- O Vogal Armando Rodrigues (Coligação Democrática Unitária) recordou que, consta da 

Acta, há quatro anos a comissão do Regimento foi composta por três Vogais da Coligação De-
mocrática Unitária, um Vogal do Partido Socialista e um Vogal do Partido Social Democrata.----  
------- Salientou que neste grupo de trabalho era perfeitamente pensável que a Coligação Demo-

crática Unitária tivesse dois elementos e o Partido Socialista e o Partido Social Democrata tives-
sem um elementos cada. --------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Presidente da Assembleia referiu que o futuro será noutro contexto e a Assembleia 

Municipal dirá o que entende sobre estes grupos de trabalho.-------------------------------------------  
------- Salientou que a sua proposta tem um sentido muito concreto, não fazer um grupo de tra-

balho com muitas pessoas, não seria útil e tornava-se muito complexo. -------------------------------  
------- Referiu que já foram indicados os três Vogais, pelo que o grupo de trabalho será consti-

tuído da seguinte forma: --------------------------------------------------------------------------------------  
------- Partido Socialista - Vogal Nelson Galvão ---------------------------------------------------------  
------- Coligação Democrática Unitária - Vogal Fernando Serafim------------------------------------  
------- Partido Social Democrata - Vogal Francisco Cortez ---------------------------------------------  
------- Referiu que este grupo de trabalho terá a liberdade de realizar reuniões para fazer as alte-

rações  que  entender  correctas,  devendo  apresentá-las na próxima Sessão da Assembleia 
Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Concluída a Ordem do Dia, a Presidente da Assembleia perguntou se alguns dos Vogais 

queria ainda usar da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Romualdo Boiça (Coligação Democrática Unitária) apelou à Presidente da As-

sembleia, face às competências que lhe estão atribuídas em convocar as Sessões, que as mesmas 
se realizassem, sempre que possível, a uma Sexta-Feira, dado que a maioria das vezes terminam 
muito tarde. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Presidente da Assembleia aceitou a nota, ficando como proposta para discussão na pró-

xima Sessão da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------  
------- O Vogal Filipe Justino (Partido Socialista) sugeriu ainda que fosse fixada uma calendari-
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zação, sempre a mesma Sexta-Feira do mês, dando assim possibilidade aos Vogais de programa-
rem a sua vida pessoal.----------------------------------------------------------------------------------------  
------- A Presidente da Assembleia aceitou como proposta para discussão na próxima Sessão, 

mas referiu que a terá em conta para a marcação da próxima Sessão Ordinária.----------------------  
------- Seguidamente perguntou se algum elemento do Executivo Municipal pretendia usar da 

palavra.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- O Presidente da Câmara saudou todos os eleitos da Assembleia Municipal e felicitou a 

Mesa pela sua eleição. Desejou ainda felicidades pelo desempenho deste trabalho autárquico a 
todos os eleitos da Assembleia Municipal e reafirmou a convicção de que, certamente tal como 
na Câmara Municipal, estarão todos empenhados na defesa e no progresso do Concelho de 
Coruche. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------- Referiu que a Câmara vai aceitar a fiscalização e o trabalho da Assembleia Municipal 

com muito agrado e está empenhada em assumir como principal a defesa dos interesses do Con-
celho de Coruche, bem como fará os possíveis para corresponder que este trabalho agora inicia-
do, nos próximos quatro anos evolua num espírito democrático, de grande amizade e se possível 
de fraternidade e de proximidade de todos os eleitos. ----------------------------------------------------  
------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ----------------- 
------- A Presidente da Assembleia deu a palavra ao público presente na sala.-----------------------  
------- Não havendo munícipes interessados em usar da palavra, agradeceu a sua presença nesta 

Sessão da Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------  
------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, a Presidente da Assembleia deu por 

encerrada a Sessão, às vinte e uma horas e cinquenta e cinco minutos, da qual para constar, se 
lavrou a presente Acta, que eu, José João Henriques Coelho, Primeiro Secretário, subscrevo:-----  

O Primeiro Secretário 
 

______________________________________ 
 

A Presidente da Assembleia Municipal 
 

______________________________________ 
 
 
 
 
 


